



Un programa de fines de largo alcance.

## JUVENTUD

# Asociación Democrática Juvenil

● Trescientos representantes de otras tantas organizaciones juveniles han solicitado la autorización legal para crear una Asociación Democrática de la Juventud, amparándose en la Ley de Asociaciones de 1964, "sin perjuicio de acogernos a cualquier otra ley que fuese promulgada en los próximos meses y que respondiera más ampliamente a los fines marcados por nuestra Asociación, cuyos objetivos serán el incorporar y organizar a toda la juventud para defender todos y cada uno de los derechos juveniles, así como promocionar una juventud sana y culta".

La futura Asociación Democrática de la Juventud se plantea un programa de fines de largo alcance que, en resumen, sería:

- La defensa de los derechos democráticos de reunión, expresión, manifestación y asociación. El reconocimiento del carácter específico de los distintos pueblos de España. La amnistía general para todos los presos y exiliados políticos.
- Derecho al voto a partir de los dieciocho años.
- Derecho a un puesto de trabajo justo y bien remunerado.
- Derecho a la enseñanza gratuita y única para todos los jóvenes hasta los dieciséis años.
- Derecho de la juventud a la

práctica del deporte, contando con instalaciones y medios adecuados.

- Derecho de los jóvenes a organizar actividades musicales, culturales y recreativas.
- Actualización de las leyes civiles existentes sobre la situación de la juventud en la familia.
- Defensa de los derechos de la juventud en edad familiar.

Tras un primer contacto en el que han participado representantes de Andalucía, Ciudad Real, Toledo, Valencia, Burgos, Zaragoza, Guadalajara, Santander, Navarra, Madrid, Galicia, Cataluña y Euzkadi, los trescientos representantes juveniles asistentes acordaron trabajar por la consecución de un Congreso de la Juventud a nivel de todo el Estado español. En el camino para la consecución de esta meta han elegido una Comisión Permanente encargada de convocar congresos a nivel local, provincial, regional y nacional que posibiliten la celebración de ese Congreso aglutinante de los jóvenes de todas las nacionalidades del Estado.

Destaca como una característica relevante de la ADJ la presencia de representantes pertenecientes a un amplio espectro en lo que a organismos se refiere. Así, junto a Ramón Navarro, presidente de la Asociación de Ex Presos Políticos

Juveniles de Madrid, se encuentra Diego Casado Reyes, consejero del Movimiento en Baena; Antonio Urrosolo, presidente de la Asociación Pro-Derechos Humanos de Euzkadi, y Ramón Pascual Campons, presidente de la Asociación de Excursionistas de Barcelona, cuya ambición es aglutinar a los 80.000 jóvenes montañeros actualmente existentes en esta provincia.

El fin de la ADJ, según la opinión de alguno de sus promotores, sería formular una alternativa democrática para la juventud estructurada en un programa definitivo que saldría perfilado de ese I Congreso Nacional ahora en preparación. Según Ramón Navarro, miembro de la Comisión Permanente, "la juventud española se encuentra, desde hace muchos años, totalmente discriminada. Sus problemas (en el orden económico, social, político, cultural, etc.) son plenamente ignorados y desatendidos desde el Gobierno. A esta situación especialmente aguda en que nos encontramos los jóvenes había que darle una rápida solución. Si a esto añadimos la absoluta carencia de toda una serie de medios e instrumentos a través de los que defender nuestros derechos resalta, con mayor claridad aún si cabe, la necesidad de la ADJ. La ADJ tiene como objetivo principal conseguir la unidad y organización de todos los jóvenes españoles en torno a la defensa de nuestros propios y específicos intereses, así como la plena consecución de los derechos democráticos". ■ JAVIER ECHE-NAGUSIA.

## Las Juventudes Socialistas salen a la luz

● Tras la visita a España de la Internacional Juvenil Socialista (IUSY), las Juventudes Socialistas han salido a la luz de la permisividad. El Comité Nacional de las J.J. SS. ha elegido secretario a Miguel Angel Pino Menchen, sevillano, veintisiete años, abogado laboralista.

¿Puede entenderse esta salida a la luz, la "operación secretario general" que protagonizará Miguel Angel Pino, como

# Antologías Poéticas

## Antonio Machado

### Poesía

Prólogo y selección de Jorge Campos  
LB \*602, 120 ptas.

## Luis Cernuda

### Antología poética

Introducción y selección de Philip Silver  
LB \*583, 120 ptas.

## Miguel Hernández

### Poemas de amor

Estudio previo y selección de Leopoldo de Luis  
LB 534, 80 ptas.

## Pedro Salinas

### Poesía

Prólogo y selección de Julio Cortázar  
LB \*345, 120 ptas.

## Jorge Guillén

### Obra poética

Prólogo de Joaquín Casaldueiro  
LB 250, 80 ptas.

## Diez siglos de poesía castellana

Selección de Vicente Gaos  
LB \*\*\*581, 200 ptas.

## Antología de la poesía hispanoamericana contemporánea: 1914-1970

Selección y prólogo de José Olivio Jiménez  
LB \*\*289, 160 ptas.

## El libro de bolsillo Alianza Editorial

## EDICIONES PENINSULA

colección  
HISTORIA/CIENCIA/SOCIEDAD

NOVEDAD

### Semiótica y comunicación de masas

Miquel de Moragas Spa

H/C/S, 126 - 366 págs. - 430 ptas.  
Una sugestiva contribución al estudio de la comunicación de masas y sus contenidos semánticos, con análisis concretos de mensajes publicitarios y radiofónicos.

De reciente aparición

### El capital monopolista internacional

Eduardo Fioravanti

H/C/S, 124 - 460 págs. - 530 ptas.

Un penetrante estudio sobre la internacionalización del capital y sus consecuencias en la economía mundial.

### Del Islam al Cristianismo

Reyna Pastor de Tognerl

H/C/S, 124 - 188 págs. - 215 ptas.

Un estudio del problema de las fronteras de dos formaciones económico-sociales precapitalistas y los cambios que se producen cuando una avanza sobre el territorio de la otra.

colección  
HOMO SOCIOLOGICUS

NOVEDAD

### Sociedad en transición: estudios de filosofía social

Max Horkheimer

H.S., 9 - 214 págs. - 260

Una selección de los trabajos del autor con respecto a tres aspectos de su obra: su modo de entender la teoría, su reflexión socio-psicológica y, sobre todo, su crítica de la sociedad contemporánea y de sus modos de dominación y explotación de unos hombres por otros.

De reciente aparición

### El individualismo

Steven Lukes

H.S., 8 - 200 págs. - 240 ptas.

Un estudio del individualismo: fenómeno importantísimo en la vida social moderna. Tratado desde el ángulo de la sociología con rigor y lucidez.

### Antropo-lógicas

Georges Balandier

H.S., 7 - 270 págs. - 315 ptas.

La elaboración de una "antropología de lo actual" y un estudio de las diferencias y los puntos en común que tienen esta ciencia y la sociología.

EDICIONES PENINSULA  
Provenza, 278 Barcelona



Miguel Angel Pino: "Una potenciación del PSOE".

un "sprint" del PSOE en un proceso democrático juvenil en el que ha tomado tarde la salida? En las próximas semanas podremos tener la respuesta de los hechos. Ahora, Miguel Angel Pino nos ha expuesto la estrategia de Juventudes:

-Al igual que en los partidos y en las sindicales existe un proceso unitario, ¿cómo ves este proceso en las organizaciones juveniles de la oposición democrática?

-Actualmente se encuentra en una situación embrionaria, en tanto en cuanto solamente ha habido una toma de contacto con otras organizaciones. Al parecer no lo hicieron por una dificultad, imaginamos de orden técnico. Esperamos que entre todas las organizaciones que existan en la oposición democrática, podamos construir un programa común en torno a los problemas que tiene planteados la juventud de los distintos pueblos del Estado español.

-¿Cuáles serían esos puntos comunes en cuanto a los específicos problemas políticos de la juventud?

-En cuanto a la juventud trabajadora, lo fundamental sería la discriminación salarial que tiene, realizando los mismos trabajos que los trabajadores mayores de dieciocho años; dis-

criminación que se materializa también en cuanto a horas extraordinarias, puestos de trabajo que están ocupando, carencia de tiempo libre para una formación profesional y cultural, etcétera. La juventud estudiantil tiene una serie de problemas, como carecer de una enseñanza obligatoria y gratuita hasta los dieciocho años; se carece de una gestión democrática dentro de los órganos de gobierno de la enseñanza, a niveles de Universidad o de Enseñanza Media y Profesional. Hay también unos problemas concretos de la juventud en edad de servicio militar, sobre todo de la juventud trabajadora, en cuanto a la carencia de salario durante el período de permanencia en filas. También existen unos problemas específicos de la juventud rural, que suele carecer de posibilidades de actividades culturales y de formación, problemas que también se dan en las grandes ciudades entre los jóvenes que viven en los "ghettos" de trabajadores, en los cinturones industriales.

-Con la perspectiva histórica de lo que fueron las Juventudes Socialistas Unificadas, ¿qué posibilidad hay ahora de unión de las juventudes socialistas y comunistas?

-Actualmente pensamos que

no existen condiciones para una unificación con las Juventudes Comunistas, lo que no significa que nosotros no estemos por una unidad de acción con las Juventudes Comunistas, lo mismo que estamos por una unidad de acción con cualquier organización juvenil existente en el seno de la oposición democrática, no solamente las organizaciones de la clase trabajadora.

-También desde una perspectiva histórica del papel de las Juventudes dentro del Partido Socialista, ¿puede representar esta salida a la luz una incidencia mayor de lo que actualmente sería el ala izquierda del PSOE?

-Pensamos que no va a representar una incidencia ni en el ala izquierda ni en el ala derecha; simplemente va a significar una potenciación del propio PSOE en la actividad política que actualmente el Partido está desarrollando. Las Juventudes no pretenden apoyar ningún ala dentro del Partido, sino desarrollar a nivel juvenil la política del Partido. ■ ANTONIO BURGOS. Foto: CARLOS ORTEGA

COLEGIO DE  
ARQUITECTOS

## Gritos de "Bunker", gritos de "Junta"

Los gritos de "Junta sí" y "Bunker-bunker" consiguieron apagar las voces de un grupo de arquitectos que pedían la dimisión de la actual Junta de Gobierno de COAM. De esta manera terminaba la primera sesión de una Junta General extraordinaria celebrada el pasado día 2, en el salón de actos de la Fundación Pablo VI (Ciudad Universitaria). Quedaba, eso sí, un problema por solucionar: la necesaria aprobación del presupuesto colegial para el año actual.

ULTIMA ORDINARIA

Por la mañana se celebró la última sesión de Junta General ordinaria, comenzada el día 22